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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Con aval de juez, Congreso abrirá convocatoria para elegir nuevo auditor 
https://postdata.news/con-aval-de-juez-congreso-abrira-convocatoria-para-elegir-nuevo-
auditor/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/resuelve-juzgado-septimo-seguir-con-convocatoria-
para-elegir-a-auditor/ 
https://www.changoonga.com/2023/06/05/michoacan-auditor-obtiene-amparo-a-medias-
no-frena-su-destitucion/ 
https://metapolitica.news/2023/06/05/juez-confirma-destitucion-de-aguirre-abellaneda/ 
El Congreso de Michoacán dará continuidad a la convocatoria correspondiente a la 
designación de un nuevo auditor local, a partir de que el Juzgado Séptimo de Distrito otorgó 
dicha posibilidad al ratificar la remoción de Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. Así lo 
manifestó la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Julieta García 
Zepeda, quien celebró que el Juzgado Séptimo de Distrito haya acompañado la decisión 
que tomó la 75 Legislatura. “El Congreso de Michoacán actuó conforme a ley, y así lo 
demostró el Juzgado Séptimo de Distrito al ratificar la destitución de Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda, lo que nos permite dar continuidad a la convocatoria para designar a un nuevo 
auditor”, subrayó. 
 
Proponen incluir en el Código Penal la omisión de cuidado escolar  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-incluir-en-el-codigo-penal-la-omision-de-
cuidado-escolar/ 
Ante el incremento del acoso escolar que alcanza a ocho de cada 10 niños y adolescentes 
en primaria y secundaria, diputados de Morena proponen incluir en el Código Penal la 
omisión de cuidado escolar. “A quien abandone, no atienda, o ignore a una persona menor 
de edad o incapaz que sufra permanente o continuamente de acoso escolar, teniendo la 
obligación de cuidarla y que, derivado de ello la víctima pierda la vida o sea lesionada, se 
le impondrán de uno a cinco años de prisión. “Se agravará en una tercera parte cuando la 
conducta sea cometida, por los ascendientes o tutores de menores de edad que estén bajo 
su potestad o custodia”, se indica en la propuesta de los diputados Julieta García, Margarita 
López y Juan Carlos Barragán.  
 
Proponen que CEEAV garantice necesidades de menores en orfandad  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-que-ceeav-garantice-necesidades-de-
menores-en-orfandad/ 
La Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctima (CEEAV) deberá garantizar la 
satisfacción de las necesidades de alimentación, educación, atención médica y psicológica 
de los menores de edad en estado de orfandad como consecuencia del delito de feminicidio 
de prosperar una iniciativa de ley que plantea la diputada Guadalupe Díaz. Para tal efecto, 
se utilizará el Registro de menores de edad en estado de orfandad como consecuencia del 
delito de feminicidio que se elabore conforme a los lineamientos y disposiciones de la Ley, 
se indica en la iniciativa de la diputada del Partido de la Revolución Democrática. Señala 
que las políticas, acciones y programas que ejecute la CEEAV para asegurar el acceso a 
la educación y su permanencia en el sistema educativo, de los menores de edad en estado 
de orfandad como consecuencia del delito de feminicidio, tomarán las medidas necesarias 
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para garantizar su inclusión social y la exención de todo tipo de costos académicos en las 
instituciones públicas de educación preescolar, primaria, secundaria y media superior. 
 
Reta Julieta Gallardo a diputados a apoyar al campo con dron agrícola  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reta-julieta-gallardo-a-diputados-a-apoyar-al-
campo-con-dron-agricola/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/con-drones-buscaran-apoyar-a-campesinos-
michoacanos/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/ratifica-julieta-gallardo-
apoyo-a-productores-con-la-puesta-en-marcha-de-dron-agricola/ 
La diputada Julieta Gallardo retó a cada uno de los diputados locales y federales a apoyar 
al campo y a los pequeños productores con un dron agrícola para fumigar y fertilizar. “La 
inversión no es alta, alrededor de 500 mil pesos en el aparato más la capacitación y 
certificación del operador, la cual ronda en los 3 mil pesos”, indicó en rueda de prensa. La 
diputada por el distrito de Puruándiro anuncio que, a través de su programa Trabajando por 
el campo, ya adquirió un dron que está a disposición de los pequeños productores del 
distrito que representa. 
 
De los años 80, Ley de Adquisiciones en Michoacán; urge renovarla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/de-los-anos-80-ley-de-adquisiciones-en-michoacan-
urge-renovarla/ 
La Ley de Adquisiciones del estado es obsoleta, urge su renovación, ya que es de los años 
80, señaló Azucena Marín, titular de la Secretaría de Contraloría de Michoacán, quien 
adelantó que dicha ley ya se está preparando y ya debe de salir. La Contralora manifestó 
que el director del Comité de Adquisiciones del Poder Ejecutivo (Cadpe), ya estaba 
haciendo la propuesta; “tengo entendido que ya va bastante avanzada, así que esperemos 
que en estos días ya la consensuemos con las diferentes áreas y se haga una presentación 
formal”, expuso. El punto más crítico es la falta de actualización de esta ley, explicó la 
Contralora, porque incluso habla de instituciones que ya no existen, y un ejemplo de esto, 
externó, es que la Secretaría de la Contraloría ahí aparece con otra denominación 
 
No podrá Congreso michoacano convocar a aspirantes ni designar a Auditor  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-podra-congreso-michoacano-convocar-a-
aspirantes-ni-designar-a-auditor/ 
El Congreso del Estado no podrá emitir la convocatoria para los aspirantes a ocupar el 
cargo de Auditor Superior de Michoacán ni hacer una nueva designación, por mandato de 
juez séptimo de distrito José Ramón Rocha. Al conceder la suspensión definitiva sobre el 
procedimiento de remoción de Miguel Ángel Aguirre, el juzgador señala que las cosas 
deben mantenerse en el estado en que se encuentran hasta que cause ejecutoria la 
sentencia que se llegue a emitir dentro del juicio principal de amparo iniciado por el 
exauditor. En la versión pública se indica que en tanto, puede estar al frente de la Auditoría 
Superior de Michoacán (ASM) un sustituto provisional, el cual recayó, por ley, en el auditor 
especial de Normatividad, Marco Bravo. 
 
Boletines: 
 
Con aval de juez, Congreso abrirá convocatoria para elegir nuevo auditor 
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El Congreso de Michoacán dará continuidad a la convocatoria correspondiente a la 
designación de un nuevo auditor local, a partir de que el Juzgado Séptimo de Distrito otorgó 
dicha posibilidad al ratificar la remoción de Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. Así lo 
manifestó la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Julieta García 
Zepeda, quien celebró que el Juzgado Séptimo de Distrito haya acompañado la decisión 
que tomó la 75 Legislatura. 
 
El medioambiente debe atenderse con urgencia desde el Congreso: Dip. Luz García  
De acuerdo a Naciones Unidas cada año se generan en el mundo más de 400 millones de 
toneladas de plástico y se considera que la mitad de este material tiene una vida útil de un 
solo uso, mismo que termina en lagos, ríos y mares, refirió la diputada Luz María García en 
el marco del Día Mundial del Medio Ambiente. La legisladora del Partido Encuentro Solidario 
Michoacán, promueve actualmente acciones legislativas con carácter urgente en materia 
medio ambiental, ya que es un tema que afecta directamente a la salud humana y la 
biodiversidad. 
 
Juez avaló destitución del auditor de Michoacán: Seyra Alemán 
La diputada Seyra Alemán Sierra se congratuló de que el Juzgado Séptimo de Distrito 
ratificara la destitución de Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, y urgió a emitir la convocatoria 
correspondiente para designar un nuevo auditor en Michoacán.  La legisladora integrante 
de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán subrayó que con la 
resolución del Juzgado Séptimo de Distrito se comprueba que el Congreso de Michoacán 
destituyó al exauditor de manera legal. 
 
Ratifica Julieta Gallardo apoyo a productores con la puesta en marcha de dron 
agrícola 
La diputada por el Distrito de Puruándiro, Julieta Gallardo Mora, ratificó su compromiso y 
apoyo a los productores, con la puesta en marcha de un dron agrícola como parte del 
Programa Trabajando por el Campo, que facilitará, agilizará y reducirá los costos de 
producción. En Palacio Legislativo, la coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de 
la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, hizo la 
presentación del Programa ante representantes de medios de comunicación y productores 
de la región de Puruándiro. 
 
En turismo hay que buscar nuevas oportunidades de negocio con un enfoque 
regional y local: Gloria Tapia 
En materia de turismo, en Michoacán se deben buscar nuevas oportunidades de negocio 
con un enfoque regional y local, respetuoso del entorno natural y cultural, recalcó la 
diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y 
Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional destacó 
la importancia de apoyar el crecimiento turística y la generación de empleos de calidad, es 
decir potenciar el fomento del sector. 
 
La discusión sobre el respeto a los derechos humanos, nunca se agota: Víctor Zurita 
La discusión sobre el pleno respeto a los derechos humanos nunca se agota, y nos permite 
seguir analizando y explorando rutas de trabajo y acción para hacerlo posible, recalcó el 
diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante de la Comisión de Derechos Humanos de la LXXV 
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Legislatura del Congreso del Estado. El también presidente de la Comisión Especial para 
la Atención de Personas con Discapacidad celebró la realización del Foro Estatal por los 
Derechos Humanos 2023, Agenda Michoacán organizado por la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH). 
 
La acción ciudadana es la única posibilidad de transformación verdadera en México: 
Víctor Manríquez 
La acción ciudadana es la única posibilidad de transformación verdadera en México, pues 
sólo el movimiento efectivo de la sociedad es el que dará rumbo a la crisis por la que 
atraviesa el país, recalcó el diputado de Movimiento Ciudadano, Víctor Manríquez 
González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador refirió 
que en Michoacán existe un ánimo creciente en la población por consolidar alternativas de 
participación distintas, que pongan como centro a la ciudadanía, en donde ésta sea 
protagonista efectiva en la construcción de su propio destino. 
 
Dignificación de espacios educativos, primordial para un mayor aprovechamiento 
escolar: Mónica Valdez 
La dignificación de los espacios educativos es primordial para propiciar un mayor 
aprovechamiento escolar en nuestras niñas y niños, recalcó la diputada Mónica Valdez 
Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Bajo esa perspectiva, 
la diputada por el Distrito de Zacapu hizo entrega de una tonelada de cemento al Jardín de 
Niños Jacinto Benavente de la Comunidad de Tarejero, a fin de poder dar mantenimiento 
al plantel y contribuir a su dignificación. 
 
En unidad nadie nos gana en 2024: Juan Carlos Barragán 
Tras los resultados obtenidos en la elección del domingo, el diputado Juan Carlos Barragán 
Vélez llama a privilegiar la unidad del movimiento y respetar el trabajo territorial. “Hoy queda 
claro que se debe hacer y que no se debe hacer en una elección, se hizo una campaña 
territorial y se respetó la decisión del pueblo, así ganamos el Estado de México, pero la 
división nos hizo perder Coahuila”, destacó Barragán.  
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Morenistas deben explicar de dónde salieron los recursos para apoyo en EdoMex: 
Julieta Gallardo 
https://moreliactiva.com/morenistas-deben-explicar-de-donde-salieron-los-recursos-para-
apoyo-en-edomex-julieta-gallardo/ 
Los presidentes municipales, diputados y funcionarios estatales que apoyaron de forma 
presencial en las elecciones del Estado de México deben explicar de dónde sacaron los 
recursos monetarios para realizar dichos apoyos, pues aunque no está mal apoyar a quien 
uno le parezca, si lo está haber usado recursos públicos para tal fin. Ello lo expresó la 
diputada del PRD por el Distrito Local Puruándiro, Julieta Gallardo Mora, quien acentuó que 
hay casos sospechosos, como el michoacano quE pagó por 70 habitaciones en un hotel en 
la carretera Altacomulco- Toluca. 
 
70 michoacanos fueron detectados en hotel de EdoMex durante jornada electoral 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/70-michoacanos-fueron-detectados-en-hotel-de-
edomex-durante-jornada-electoral/ 
https://www.contramuro.com/edil-de-chucandiro-detenido-en-edomex-traia-5-millones-de-
pesos-ana-lilia-guillen/ 
La militante Ana Lilia Guillén Quiroz, del Partido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), señaló que durante la jornada electoral se detectaron a 70 michoacanos que 
fueron trasladados para operar a favor de Morena en las elecciones del Estado de México. 
“¿Qué no fue eso con lo que lucho Morena tantos años?, (…) se trasladó a Morena gente 
con esas malas mañas que desgraciadamente el día de ayer fueron capturados con 
elementos que puede prestarse a ser juzgados como delitos electorales, (…) son 70 
compañeros de Michoacán”, dijo.  
 
Edil de Chucándiro explica su detención en Edomex 
https://www.contramuro.com/edil-de-chucandiro-explica-su-detencion-en-edomex/ 
Luego de que el pasado domingo, el edil de Chucándiro, Iván Guadalupe López Colín fuera 
detenido en el Estado de México, en el marco de la jornada electoral para la elección de 
gobernador, el mandatario municipal explicó sobre la detención a través de redes sociales. 
El alcalde realizó una publicación en su cuenta de Facebook, donde afirmó que acudió al 
Estado de México para llevar a compañeros acreditados para defender casillas en la 
jornada electoral.  
 
Derrota del PRI en Edomex, antesala del triunfo de Morena en 2024: Celis 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/derrota-del-pri-en-edomex-antesala-del-triunfo-
de-morena-en-2024-celis/ 
El presidente de Morena en Michoacán Juan Pablo Celis Silva, mencionó que el triunfo 
histórico del partido guinda en el Estado de México marca la antesala para la victoria en los 
comicios del 2024 y la continuidad de la Cuarta Transformación El Estado de México se 
convirtió en el referente rumbo al 2024, nuestro movimiento es un fenómeno político y 
social, hace 10 años no existía como tal, hace siete años no contábamos con ninguna 
gubernatura en el país; ahora logramos terminar con casi un siglo de corrupción que imperó 
y dañó a los mexiquenses”. El líder morenista, destacó que Morena es la herramienta para 
lograr los intereses populares y emprender el rescate de los estados donde se ha logrado 
el triunfo de la transformación. 
 
Divididos perdemos y unidos ganamos”, la lección de la elección del domingo: 
Leonel Godoy 
https://metapolitica.news/2023/06/05/divididos-perdemos-y-unidos-ganamos-la-leccion-de-
la-eleccion-del-domingo-leonel-godoy/ 
Los procesos electorales de Coahuila y del Estado de México han traído una enseñanza 
que debe entender Morena, y es que “divididos perdemos y unidos ganamos”, remarcó 
Leonel Godoy Rangel, diputado federal por este partido. El también ex gobernador hizo esta 
declaración luego de las jornadas electivas que se vivieron en Coahuila y en el Estado de 
México, donde en el primero de estos ganó la coalición que integran el PAN-PRI y PRD, en 
tanto que en el segundo, donde si fue unido Morena con el Verde y el PT, ganaron la 
gubernatura.  
 
#Morelia Regidor Villegas, El Morenista Con +Crecimiento En Redes Rumbo A La 
Alcaldía 
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https://www.changoonga.com/2023/06/05/morelia-regidor-villegas-el-morenista-con-
crecimiento-en-redes-rumbo-a-la-alcaldia/ 
El regidor moreliano Miguel Ángel Villegas, supera en alcance y crecimiento de seguidores 
en redes sociales a posibles aspirantes de Morena a la alcaldía capitalina, esto de acuerdo 
a una revisión realizada a los diversos perfiles de Facebook, previo al arranque del proceso 
electoral del año siguiente. En consultas que cualquier ciudadano puede realizar en las 
páginas de algún actor político, deportista o artista, en este caso se revela que el 
representante popular en el cabildo local supera por mucho entre quienes se han subido a 
la palestra como posibles candidatos a la Presidencia Municipal de Morelia por parte de 
Morena.  
 
En Lugar De Defenderlo MORENA Debe Pedir Investigar A Alcalde De Chucándiro Por 
‘Mapache’: Senador Cristóbal 
https://www.changoonga.com/2023/06/05/en-lugar-de-defenderlo-morena-debe-pedir-
investigar-a-alcalde-de-chucandiro-por-mapache-senador-cristobal/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mapacheo-del-alcalde-de-chucandiro-ensucia-a-
morena-cristobal-arias-10173797.html 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/de-ser-ciertas-acusaciones-contra-edil-de-
chucandiro-que-se-aplique-la-ley-cristobal-arias/ 
El mundo al revés”, así fue como definió el senador de la república, Cristóbal Arias Solís, la 
postura del dirigente de MORENA en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, de brindar equipo 
jurídico al alcalde de Chucándiro por señalamientos de ‘mapacheo’ electoral en el Estado 
de México (EDOMEX). “Ah bueno, pues parece que es el mundo al revés, yo creí que iban 
a investigar y que, si resulta responsable pues que se le castigue, pero bueno, ya no entendí 
(…) mi punto de vista es que quien haya cometido actos ilegales, sea de Michoacán o de 
allá del estado de México, se investigue y se deslinde de las responsabilidades penales que 
haya lugar”, expresó. 
 
Liberan al alcalde de Chucándiro tras ser detenido en Edomex  
https://www.quadratin.com.mx/politica/liberan-al-alcalde-de-chucandiro-tras-ser-detenido-
en-edomex/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/alcalde-de-chuc%C3%A1ndiro-ya-fue-liberado-
confirma-bedolla 
https://www.changoonga.com/2023/06/05/edil-de-chucandiro-detenido-en-elecciones-de-
edomex-ya-esta-libre-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el alcalde de Chucándiro, Iván 
Guadalupe López Colin, fue liberado luego de ser detenido durante la elección del pasado 
domingo en el Estado de México. En conferencia de prensa, el mandatario apuntó que aún 
no queda clara la detención del municipe. López Colín fue detenido por la Policía del Estado 
de México cuando transitaba a la altura de Atlacomulco.  
 
Hay denuncias penales y solicitud de juicio político por Uricho: Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hay-denuncias-penales-y-solicitud-de-juicio-
pol%C3%ADtico-por-uricho-bedolla 
Tras la cancelación de la consulta Indígena en la comunidad de San Francisco Uricho al no 
haber condiciones para garantizar la seguridad de autoridades y personal del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla indicó que se 
investiga si los actos de violencia son provocados desde de la presidencia municipal de 
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Erongarícuaro. En conferencia de prensa, el mandatario estatal mencionó que hay 
denuncias penales y una solicitud de juicio político contra el Ayuntamiento de 
Erongarícuaro, por lo que en el Congreso del Estado también están atentos al tema.  
 
Con Delfina Gómez se tendrá una mejor relación con el Estado de México: Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-delfina-g%C3%B3mez-se-tendr%C3%A1-
una-mejor-relaci%C3%B3n-con-el-estado-de-m%C3%A9xico-bedolla 
https://www.changoonga.com/2023/06/05/con-delfina-michoacan-tendra-mejores-
relaciones-con-edomex-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla consideró que se tendrá una mejor relación de 
trabajo con la virtual ganadora de la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez 
Álvarez, abanderada de Morena y con quien se refrenderá el convenio de seguridad. Al ser 
cuestionado sobre el tema, el titular del Poder Ejecutivo estatal aclaró que actualmente se   
una buena relación con el gobernador priista del Estado de México, Alfredo del Mazo, con 
quien se firmó el convenio de seguridad por la frontera que hace con Michoacán. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Urge Ramírez Bedolla a proyectos municipales pro medio ambiente  
https://www.quadratin.com.mx/politica/urge-ramirez-bedolla-a-proyectos-municipales-pro-
medio-ambiente/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló la necesidad de hacer 
grandes esfuerzos a favor del medio ambiente; como parte de las acciones de su gobierno 
destacó que se ha logrado reducir 40 por ciento la superficie afectada por incendios y casi 
ocho mil hectáreas han sido decretadas áreas naturales protegidas en Morelia y el impulso 
a proyectos municipales en materia de medio ambiente. En el marco del Día Mundial del 
Medio Ambiente, el gobernador de Michoacán destacó que el año pasado se inyectaron 
recursos para las brigadas contra incendios, y se determinó la utilización de helicópteros 
para el combate a conflagraciones en el bosque, además de ambulancias aéreas y el 
equipamiento, suministro y pago oportuno de las brigadas.   
 
Desapariciones y acoso a activistas, retos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desapariciones-y-acoso-a-activistas-retos-en-
michoacan/ 
La titular de la Subsecretaría de Derechos Humanos y Población, de la Secretaría de 
Gobierno, Elvia Higuera Pérez, consideró que en materia de derechos humanos la 
desaparición de personas, el desplazamiento forzado por la violencia y el acoso a activistas, 
constituyen los principales retos en Michoacán. Entrevistada este lunes, en el marco de su 
participación en la inauguración del Foro sobre derechos humanos, abusos militares, tortura 
y desapariciones forzadas, en la sede de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, 
comentó que son varias vertientes y retos en materia de derechos humanos.   
 
Con Ley de Movilidad, apps de transporte aportarán 1.5% de cada viaje: Sedum 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/con-ley-de-movilidad-apps-de-transporte-
aportaran-1-5-de-cada-viaje-sedum/ 
La nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial de Michoacán regula el servicio de transporte 
bajo demanda en redes móviles o aplicaciones, el cual tendrá que aportar el 1.5 por ciento 
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de cada viaje realizado. En rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, la titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), Gladyz 
Butanda Macías, detalló que este dinero irá a un fondo que se creará para el desarrollo de 
la movilidad y el transporte.  
 
Cerro del Quinceo, nueva área natural protegida 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/cerro-del-quinceo-nueva-area-natural-protegida/ 
Alfredo Ramírez Bedolla firmó el decreto del Área Natural Protegida (ANP) del Cerro del 
Quinceo, que se integra al “virtual cinturón verde” que existe en la capital michoacana. La 
zona protegida del Quinceo comprende alrededor de dos mil 640 hectáreas, además que 
se suma el área de conservación natural del Cerro de la Nieve en Morelia. Al momento son 
más de 87 mil hectáreas con categoría de protección en todo el estado para proteger y 
resguardar las zonas verdes de toda la entidad.  
 
Delincuentes movilizaron protestas y bloqueos en Los Reyes-Peribán: Gobernador 
https://postdata.news/delincuentes-movilizaron-protestas-y-bloqueos-en-los-reyes-
periban-gobernador/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/manifestaciones-a-favor-de-delincuentes-bloqueos-
en-los-reyes-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, aclaró que los bloqueos de personas y vehículos 
que se realizaron este fin de semana para impedir el operativo de fuerzas federales en la 
zona de las Reyes son alentados por la delincuencia, que mueve a “bases sociales” en su 
defensa. Explicó que elementos estatales actuaron coordinados con el gobierno de la 
República, por lo que el operativo fue exitoso, con un saldo de 6 detenidos infraganti con 
un cargamento de 350 kilógramos de marihuana, además de crystal y armas, por lo que las 
protestas no lograron incidir. 
 
Continúa Sedebi con inscripciones al programa para mujeres con cáncer  
https://www.quadratin.com.mx/politica/continua-sedebi-con-inscripciones-al-programa-
para-mujeres-con-cancer/ 
Permanecen abiertas las inscripciones para acceder al programa de la Secretaría del 
Bienestar en Michoacán (Sedebi), que otorga un apoyo de 4 mil pesos mensuales a las 
mujeres con cáncer de mama y/o cervicouterino invasor. En un comunicado se informó que 
el propósito es mejorar la calidad de vida de pacientes de 18 a 64 años de edad, con 
padecimiento de cáncer de mama yo cervicouterino que residan en la entidad, para que 
puedan dar continuidad a su tratamiento.   
 
Inicia el Sistema de Vigilancia Satelital 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/inicia-el-sistema-de-vigilancia-satelital/ 
https://indiciomich.com/oprime-bedolla-boton-para-iniciar-el-monitoreo-satelital-de-zonas-
forestales/ 
La tarde de este Lunes el Gobierno de Michoacán hecho a andar el Sistema de Vigilancia 
Satelital con el fin de proteger las zonas boscosas de la entidad, así como de detectar algún 
cambio de uso de suelo Alfredo Ramírez Bedolla menciono que dicho proyecto se 
encargará de vigilar alrededor de seis millones de hectáreas para detectar cambios de uso 
de suelo en todo Michoacán. De acuerdo a lo señalado por el mandatario estatal, hasta el 
momento han registrado más de 300 mil alertas en los bosque de Michoacán, por lo que se 
han atendido de manera específica cada una de ellas. 
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Registra CEDH 14 quejas contra militares por abusos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/registra-cedh-14-quejas-contra-militares-por-
abusos-en-michoacan/ 
Por presuntos abusos, desapariciones y tortura, la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH) ha registrado 14 quejas individuales y colectivas contra la Guardia Nacional y 
Fuerzas Armadas, que han sido canalizadas a la instancia federal. Entrevistado este lunes, 
durante la inauguración de un foro sobre abusos militares, el presidente de la CEDH, 
Manuel Tinoco Álvarez, precisó que 12 de las quejas han sido contra la Guardia Nacional y 
dos contra las Fuerzas Armadas, entre las que destacan dos quejas por presuntos abusos 
en Peribán y Los Reyes, en los últimos ocho meses.   
 
Menor herido durante operativo trasladado vía aérea a Hospital Infantil; Gobernador 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/menor-herido-durante-operativo-trasladado-via-
aerea-a-hospital-infantil-gobernador/ 
Un menor de edad resulto lesionado durante la liberación de un tramo carretero que había 
sido bloqueado por civiles, en un intento por impedir el desarrollo de un operativo de 
Fuerzas Federales en la región de los Reyes, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla informó que el niño fue trasladado en helicóptero a un hospital en Morelia y se 
encuentra estable. “Está siendo atendido, de forma inmediata se movilizó un helicóptero y 
fue trasladado al Hospital Infantil, el menor ya está estable, se hizo la intervención 
quirúrgica, el secretario de Salud está estable y esperemos que evolucione bien en los 
próximos días”, detalló Ramírez Bedolla.  
 
50 mdp son destinados a tres municipios 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/50-mdp-son-destinados-a-tres-municipios/ 
El secretario de este tema, Alejandro Méndez López afirmo que se destinarán alrededor de 
50 millones de pesos para tres municipios de Michoacán quienes comenzarán con los 
Centros Intermunicipales de Tratamiento Integral de Residuos. El funcionario estatal explicó 
que fue a través de los recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura 
de los Servicios Públicos Municipales 2023 (Faeispum), que se destinó la cantidad 
señalada para arrancar este proyecto. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
#Morelia Se Han Sembrado +380 Mil Árboles De La Meta Del Millón En 3 Años: Ayto 
https://www.changoonga.com/2023/06/05/morelia-se-han-sembrado-380-mil-arboles-de-
la-meta-del-millon-en-3-anos-ayto/ 
https://moreliactiva.com/morelia-lleva-ya-380-mil-arboles-reforestados-sedruma/ 
https://postdata.news/reforestados-380-mil-arboles-durante-el-actual-ayuntamiento-de-
morelia/ 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/morelia-con-avance-del-38-en-metas-
de-reforestacion-para-2024/ 
Indispensable que se planten más arbolitos en Morelia para evitar fuertes oleadas de 
calor, como las que se han presentado en los últimos días en la capital michoacana, señaló 
el secretario de Agricultura, Desarrollo Rural Y Medio Ambiente (SADERMA), Guillermo 
Marín Chávez. «Empezamos a ver las situaciones en el cuidado del medio ambiente ya 
cuando es tarde, ahorita ustedes lo pueden ver está haciendo muchísimo calor y hay que 
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plantar más arbolitos y hay que tratar de quitar lo menos posible», refirió en entrevista para 
medios de comunicación locales. 
 
Arranca convocatoria del programa de Becas para Titulación CM 2023 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/arranca-convocatoria-del-programa-de-becas-
para-titulacion-cm-2023/ 
Para el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar es de vital importancia impulsar la 
educación en pro de las juventudes morelianas, es por ello que por segundo año 
consecutivo se lanzó este lunes la convocatoria del programa de Becas 2023 para 
Titulación (licenciatura o en su figura análoga), que el Gobierno Municipal otorga a través 
del Colegio de Morelia. El objetivo es atender hasta 220 beneficiarios, con una inversión de 
más de 1 millón de pesos, por lo que es muy importante que los participantes revisen la 
convocatoria a detalle para que puedan cumplir con los requisitos.  
 
Sin fecha para concluir rehabilitación del Mercado Independencia 
https://primeraplana.mx/archivos/932448 
En el curso de esta semana continuarán los trabajos de limpieza y reanimado en el interior 
del mercado Independencia, con miras a lograr la reapertura pronta de espacios que 
permanecen cerrados, tras el incendio registrado el pasado 20 de mayo. El director de 
Mercados, Marco Antonio Garibay González, expresó que se requiere de lavado, cambio 
de plafones y pintura, acciones que se concentrarán en los locales del area gastronómica 
que aún se encuentran cerradas.  
 
Multa de hasta $5 mil, por daños al medio ambiente en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/multa-de-hasta-5-mil-por-da%C3%B1os-al-medio-
ambiente-en-morelia 
Las personas que cometan agravios contra el medio ambiente podrán ser acreedoras a 
llamadas de atención, apercibimientos y multas de hasta 5 mil pesos, advirtió Whalterio 
Martínez, titular de la dirección del Medio Ambiente local. Y no es un tema aislado para la 
sociedad civil conocer el Reglamento de Protección al Medio Ambiente del Municipio de 
Morelia, pues hay actividades que, aunque están normalizadas, son violaciones a alguno 
de los artículos contemplados en la normativa, cuyas reformas entraron en vigor a partir del 
1 de abril. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán registró 1 contagio y ninguna muerte por Covid-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-1-contagio-y-ninguna-muerte-por-covid-19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 1 contagio y ninguna muerte por Covid-19. Al 
corte de este lunes, el estado acumuló 221 mil 485 casos confirmados y mantuvo la cifra 
de 8 mil 798 defunciones. El único contagio que se contabilizó fue en la capital michoacana. 
De acuerdo con el informe de la Secretaría de Salud, 434 mil 827 personas dieron negativo 
a Coronavirus y 212 mil 575 personas se recuperaron de la enfermedad. 
 
Emite la SSM recomendaciones por ola de calor en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/salud/emite-la-ssm-recomendaciones-por-ola-de-calor-en-
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michoacan/ 
La Secretaría de Salud del Estado (SSM) exhorta a la población a tomar medidas 
preventivas, ante la tercera ola de calor generará ambientes que irán desde cálidos a 
calurosos, y temperaturas de 40 a 45 grados en 12 estados del país, entre ellos Michoacán. 
En un comunicado se informó que la autoridad de salud aconseja como evitar la exposición 
prolongada a la radiación del sol y consumir de dos a tres litros de agua al día, debido a 
que la pérdida excesiva de agua ocasiona graves problemas a la salud, por lo que, en caso 
de presentar fiebre, piel roja, seca y sin sudor, boca seca, alteración en la respiración (sin 
que se padezca de alguna enfermedad infecciosa), es importante acudir al médico, ya que 
puede tratarse de los primeros síntomas del golpe de calor y deshidratación.   
 
En un día, traslada Servicios Aéreos a 4 personas con problemas de salud  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-un-dia-traslada-servicios-aereos-a-4-personas-
con-problemas-de-salud/ 
Con la finalidad de salvar la vida de las personas, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
a través de la Dirección de Servicios Aéreos, atendió llamados de emergencia para 
trasladar de manera aérea a cuatro personas con complicaciones de salud. En un 
comunicado se informó que en un primer hecho, los paramédicos de vuelo de la SSP 
trasladaron a través de las ambulancias aéreas a un niño, quien presentaba quemaduras 
de segundo grado en cara, tórax y piernas; fue llevado de la ciudad de Morelia a la Ciudad 
de México (CDMX), y canalizado al Centro Médico Dalinde.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Bloquean la Madero; exigen cesar a directora de Educación Primaria  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquean-la-madero-exigen-cesar-a-directora-
de-educacion-primaria/ 
Un grupo de maestros del nivel primaria se manifiesta, la mañana de este lunes, en la 
avenida Madero frente a Palacio de Gobierno, donde bloquean el paso vehicular. Los 
inconformes son docentes que provienen de diferentes regiones de Michoacán para 
demandar que la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) rectifique y cese a Mayra 
Xiomara Trevizo, como titular de la Dirección de Educación Primaria. Desde mediados de 
mayo pasado, grupos como la asociación civil Maestro Justo Sierra, alzaron la voz para que 
la autoridad revise esto, pues acusan que la titular carece de la preparación adecuada para 
el cargo. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
6 detenidos con droga durante operativo 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/6-detenidos-con-droga-durante-operativo/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/hubo-6-detenidos-en-operativo-en-los-
reyes-traian-350-kg-de-marihuana-y-350-dosis-de-cristal 
Este lunes durante la rueda de prensa semanal, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
confirmó que en el operativo de fuerzas federales el pasado sábado, fueron detenidas 6 
personas con 350 kilogramos de droga, desarmados policías municipales y dispersadas las 
manifestaciones, que enfatizó fueron azuzadas por un grupo delictivo, en la región de Los 
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Reyes. Al respecto Ramírez Bedolla detallo, “la federación tiene toda la libertad, toda la 
jurisdicción de llevar a cabo operativos en secrecía, sin necesidad de avisarnos ni a 
nosotros ni a los municipios, precisamente para que sean efectivos, pero normalmente nos 
piden respaldo, apoyo, así ocurrió y fue un operativo exitoso, hubo 6 detenidos un decomiso 
muy importante de estupefacientes, eso género que alguna banda de delincuentes azuzara 
algunas poblaciones (para realizar bloqueos), pero eso no impidió que se pusieran 
disposición a las 6 personas ante la FGR y también los decomisos”.  
 
Hombres armados asesinan a tiros a una mujer y dejan herido a su hijo 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/05/hombres-armados-asesinan-a-tiros-a-una-mujer-
y-dejan-herido-a-su-hijo/ 
Un mujer sin vida y su hijo menor de edad lesionado, fue el saldo de una agresión a balazos, 
en los momentos que llegaban a su domicilio a bordo de una motocicleta. Hechos ocurridos 
en la colonia El Sacrificio de la ciudad de Zamora. Fue durante los últimos minutos del 
domingo anterior, cuando en los números de emergencia recibieron un reporte ciudadano 
que alertaba sobre varias detonaciones de arma de fuego en la calle 5 de Mayo.  
 
En cateo, asegura FGE dos vehículos con alteraciones en sus medios de 
identificación 
https://moreliactiva.com/en-cateo-asegura-fge-dos-vehiculos-con-alteraciones-en-sus-
medios-de-identificacion/ 
En cumplimiento a una orden de cateo, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) 
logró el aseguramiento de dos vehículos con alteraciones en sus medios de comunicación. 
Luego de obtener información que hacía referencia a posibles conductas constitutivas de 
delitos en un inmueble de la colonia Felícitas del Río, la Unidad contra el Robo al Transporte 
de la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto llevó a cabo acto de 
investigación que permitieron solicitar ante un Juez de Control, orden de cateo, misma que 
fue obsequiada. 
 
Disminuye incidencia delictiva de Morelia: SSP  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/disminuye-incidencia-delictiva-de-morelia-ssp/ 
A partir de la firma de convenio con el municipio de Morelia el pasado 2 de mayo, la 
incidencia delictiva se redujo durante el último mes, informó el secretario de Seguridad 
Pública, José Alfredo Ortega Reyes, durante la rueda de prensa semanal encabezada por 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En un comunicado se informó que esto, dijo, 
gracias al establecimiento de cinco Bases de Operaciones Interinstitucionales (BOI) en 
Torreón Nuevo, Misión del Valle, San Miguel del Monte, Villas del Pedregal y Centro. 
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